

# Déficit en la oferta de diésel enciende polémica en el sector

Mientras que el plan indicativo de la Upme proyecta un incremento en las importaciones, **Ecopetrol** afirma que la producción cubre la demanda.

- FACEBOOK
- ENVIAR
- TWITTER
- LINKED IN
- GOOGLE PLUS
- GUARDAR



En la refinería de Barrancabermeja (Santander) se producen 90.000 barriles diarios de diésel. JAIRO MORENO/CET

POR: PORTAFOLIO | MARZO 10 DE 2019 - 06:45 P.M.

**E**l aumento en las importaciones de diésel que se viene registrando por estos días parece que no tendrá marcha atrás, y se ha convertido en la fórmula con la que el país estaría tratando de equilibrar la oferta con la creciente demanda.

La advertencia es de la Unidad de Planeación Minero Energética (Upme) en el Plan Indicativo de Abastecimiento de Combustibles Líquidos (marzo 2019 y en comentarios) y que realiza una comparación entre el déficit y los excedentes de los combustibles líquidos.

De acuerdo al documento de la citada entidad, y al cual tuvo acceso Portafolio, los resultados presentarían un equilibrio oferta-demanda en el corto plazo, pero a partir del 2020 se registraría un déficit importante, lo que forzaría su importación en "volúmenes crecientes" hasta el final del periodo de estudio (2038).

(Lea: Habría desabastecimiento de diésel en Bogotá y otras ciudades del país)

**En el análisis técnico, la proyección de la Upme indica que mientras la producción nacional no superará los 140.000 barriles por día de diésel en su oferta, la demanda sigue en crescendo al 2038, a tal punto que llegara a necesitar como mínimo 160.000 barriles diarios.**

La entidad además precisa en su estudio que, si bien hay una sobreoferta de diésel en la costa Caribe por la baja demanda, lo contrario sucede en el interior del territorio nacional.

"Una oferta interna decreciente, a causa de una refinería como la de Barrancabermeja que viene disminuyendo su capacidad de carga, reduce su eficiencia productiva", resalta el documento de la Upme.

(Lea: El gas le recorta terreno a la gasolina y el diésel)

A renglón seguido, el informe indica que vista la insuficiencia de oferta interna para atender los requerimientos de diésel, es indispensable que los excedentes de la refinería de Cartagena se constituyan en la primera opción para el abastecimiento del interior mientras ello sea posible. **Si continúa el desequilibrio se importan los productos fundamentales como viene ocurriendo desde hace algunos años.**

### DEBATE POR EL ABASTECIMIENTO

Finalmente, la Upme en su análisis indica que al considerar los resultados del balance volumétrico nacional, requiere importar en el futuro cercano más diésel para equilibrar oferta y demanda del interior para no comprometer el abastecimiento.

"El plan de abastecimiento de la entidad técnica lo que hace es proyectar con crecimiento económico, y si se asume esta proyección entre un 3% a 4%, teniendo en cuenta la regla que la demanda de combustibles va de la mano de este crecimiento económico, y como no hay más refinerías, ni capacidad de producir más diésel, entonces que suple el déficit del mercado con el diésel importado", señaló el ingeniero y consultor Julio César Vera.

El analista explica que si se busca ampliar en el país el consumo de diésel de una calidad 10 partes por millón (ppm), necesariamente el déficit hay que compensarlo con importaciones, porque Cartagena cumple con este índice, pero sola no puede atender la demanda, y **Barrancabermeja tampoco puede hacer la tarea, ya que esta planta solo refina un diésel de 40 ppm, por eso se mezcla con el importado para suministrar al mercado un combustible 10 ppm.**

Por su parte, Francisco José Lloreda Mera, presidente de la Asociación Colombiana del petróleo señaló que en el año 2018 las importaciones disminuyeron debido principalmente a los esfuerzos de **Ecopetrol** por lograr mejores rendimientos y eficiencias en las refinerías.

"No obstante este año por la coyuntura que hemos visto con la refinería de Barrancabermeja, (en mantenimiento) seguramente la tendencia de importaciones será distinta. De fondo, lo que tenemos que considerar es que a medida que la demanda crezca, las importaciones seguirán aumentando; y en ese escenario será fundamental darle ofertas, promover agentes importadores para garantizar un mayor número de oferentes, promover mayor competencia, y garantizar el abastecimiento de combustibles en el país", recaló el dirigente gremial.

### EXPLICACIONES DE ECOPETROL

Al paso de los argumentos técnicos contenidos en el citado plan indicativo de la Upme salieron los voceros de **Ecopetrol** para afirmar que la demanda está cubierta en su totalidad desde las dos refinerías.

**Subrayaron que los volúmenes de diésel adicionales que se importaron en los últimos meses, fueron para suplir los que dejó de producir la refinería de Barrancabermeja ya que estuvo en mantenimiento la unidad denominada HDT, precisamente la que contribuía a la producción de este combustible.**

**"El diésel que se produce en las dos refinerías cubre todo el mercado nacional. Cartagena puede producir 80.000 barriles días y Barrancabermeja 90.000, eso es más que todo el mercado nacional",** reiteró uno de los voceros de la petrolera.

La fuente consultada aclaró que el diésel que produce esta última refinería está en menos de 25 ppm y que en algunos meses llega a los 15 ppm. "Hoy no se necesita importar este combustible porque las dos refinerías están trabajando a plena capacidad. La planta que estaba en mantenimiento en Barrancabermeja ya entró a operación", reiteró uno de los voceros.

Afirmaron que para aumentar la capacidad de producción en el complejo de Cartagena, la petrolera colombiana estudia un proyecto para unir la estructura nueva con la vieja y así incrementar la refinación en 50.000 barriles, y aumentaría la oferta de diésel.

alfsua@eltiempo.com

RELACIONADOS

**ECONOMÍA**  
Habría desabastecimiento de diésel en Bogotá y otras ciudades del país

RECOMENDADOS

EMPRESAS

**En Coordinadora Mercantil, el diésel también es ambiental**

Última actualización - marzo 10 de 2019 - 07:55 p.m.

**ECONOMÍA**

Habría desabastecimiento de diésel en Bogotá y otras ciudades del país

**EMPRESAS**

Nissan también fabricó dióxido de nitrógeno y combustible

**ECONOMÍA**

Tuñacó: a la vanguardia para el suministro de combustibles

REPORTAR ERROR | IMPRIMIR

TE PUEDE GUSTAR

**Cómo es la nueva autonomía de datos de empresas y gobiernos**

Diana | Oracle

**No importa el lodo, no importa el terreno, tienes un Cam.**

Cam - Cam

**Chaqueta**

04061616.com.co

Enlaces Patrocinados por Taboola

**Siga bajando**  
PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

✓

# En Coordinadora Mercantil, el diésel también es ambiental

En Medellín, ya se encuentra funcionando el primer vehículo de carga pesada que utiliza biodiésel al 100%.

- FACEBOOK
- ENVIAR
- TWITTER
- LINKED IN
- GOOGLE
- GUARDAR



Frente al uso de carros eléctricos, los biocombustibles permiten no generar desechos masivos de baterías. CORTESÍA CREAB

POR: PORTAFOLIO | MARZO 10 DE 2019 - 07:55 P.M.

**C**on el compromiso ambiental de mitigar el impacto negativo sobre el medioambiente, la empresa de transporte y logística Coordinadora, ha decidido implementar la prueba piloto "B100", la cual consiste en desmitificar algunas teorías sobre los biocombustibles.

**Además, con la utilización de biodiésel (combustible de aceite de palma) al 100%, se espera comprobar sus beneficios económicos y ambientales.**

Al respecto, María Elena Obando presidenta de Coordinadora, expresó que esta apuesta viene de un proceso de varios años, **donde ya se habían hecho pruebas con mezclas de 5%, 10% y 20% sin inconvenientes.**

(Lea: Mezcla a la de biodiésel terminaría afectando al medio ambiente)

"Con este tipo de desarrollos el país avanza, sin embargo, Colombia tiene que unirse, los transportadores, las industrias, algunos gremios y el Gobierno", anotó la empresaria.

**El vehículo que ya ha recorrido más de 1.000 km, ha presentado buenos resultados, en los que se encuentran una reducción del material particulado de 40% y la disminución en la opacidad de los humos del 90%.**

Además, Byron Silva, gerente de Mantenimiento de Coordinadora, agregó que el proyecto durará un año con el fin de tener resultados óptimos de calidad.

"Antes de iniciar la prueba realizamos un análisis de válvulas, pistones y demás componentes del motor para determinar si el biocombustible generará algún cambio".

Igualmente, un dato para resaltar es que el camión no tuvo que ser modificado en ningún aspecto, lo que significa que está apuesta ambiental no requiere de grandes inversiones, por ahora y mientras se demuestra que el biodiésel no afecta el desempeño de los motores, Obando recordó que la prioridad es cuidar el planeta y la salud de las personas. **"Todos los esfuerzos que se hagan en este sentido son beneficios, está en nuestras manos el cuidado del planeta y con los combustibles 'verdes' tenemos la oportunidad de que el país respire mejor", concluyó la Presidenta.**

RELACIONADOS

**ECONOMÍA**  
Calidad del aire en Bogotá mejora tras piko y plica ambiental

RECOMENDADOS

NEGOCIOS

**Emprendimientos verdes conquistan al mercado colombiano**

Última actualización - marzo 14 de 2019 - 10:09 p.m.

**ECONOMÍA**

Calidad del aire en Bogotá mejora tras piko y plica ambiental

**TENDENCIAS**

¿Qué tan perjudicial es el aire que respira en Tlaxcala?

**TENDENCIAS**

Contaminación en el aire tendrá efectos en la reproducción femenina

REPORTAR ERROR | IMPRIMIR

TE PUEDE GUSTAR

**Relojes masculino a mitad de precio!**

Dalila

**Desarrolla tu profesión estudiando desde cualquier sitio. Regístrate...**

Calidad. Artista Freel

**¿No te pierdas la gran final Barcelona vs Valencia por Copa del...**

FC Barcelona

Enlaces Patrocinados por Taboola

# Habría desabastecimiento de diésel en Bogotá y otras ciudades del país

**Ecopetrol** asegura que ya se cuenta con un plan para abastecer el combustible.

- FACEBOOK
- ENVIAR
- TWITTER
- LINKED IN



**Lo más leído**

- Las cinco noticias del día en Portafolio.co
- Los detonantes que llevaron a la peor recesión económica de Colombia
- Los 20 años de la recesión en cifras